
“我想踢到40岁！”
于涛为继续足球梦暂别家乡

昨晚 !"时，接通于涛的电话
时，他刚刚参加完朋友的送别宴
回到家。离开上海，去北京踢球，
于涛的这个选择，可能会让上海
球迷觉得有些意外，但对于他自
己来说，这是一个再自然不过的
决定：“离开家乡去外地踢球，只
有一个理由：延续自己的足球梦。
虽然是一名 #$岁的老将了，但是
我还能踢，我还想踢，我想我能踢
到 $"岁。”

记者! 今年年底与申鑫的合

同到期!为何双方没能选择续约"

于涛!职业足球就是这样，铁
打的营盘流水的兵。在申鑫的 #

年我过得很开心，但没能与申鑫
再续约也很正常，这是个友好协
商后的结果吧，也感谢申鑫老板
徐国良先生这几年对我的支持。

记者! 为何会选择北京北控

作为下一站" 从中超到中甲会不

会有心理落差"

于涛!其实联系我的球队有
好几支，不过北控是最有诚意
的，我是被他们的诚意打动吧。
今年年中的时候，北控方面就联
系了我，不过当时忙于申鑫保级
的事并未深入接触，最近得知我
与申鑫不再续约后，北控方面
又积极联系我，并给我提供了

一份 %&!的合同。至于中超还是
中甲我并不在意，反正都是一个
延续足球梦想的舞台，当然我也
想通过自己的努力，帮助北控成
功冲超。

记者!你已经是 !"岁的老将

了! 之前十几年的职业生涯都在

上海! 为何这次会选择去外地踢

球"

于涛!做出这个决定，最主要
的还是因为对足球的热爱吧。足
球对于我来说，已经不仅仅是一
份事业，也是一直以来的梦想和
热情所在，去北京踢球也是想延
续自己的职业生涯。

记者! 下周就要去北京和球

队会合了! 对于你去外地踢球的

决定!家人是什么态度"

于涛!这么多年来，家人一直
在背后支持着我，这次也不例外。
去外地踢球到时肯定会想家，不
过好在京沪之间交通很便捷，家
庭不会成为我踢球的牵绊。第一
次去外地踢球，我会把困难想得
足一些，不过我对自己有信心，以
我的实力和努力，相信会在北控
站稳脚跟。

记者!履行完与北控的合同!

到时你已经 !# 岁了! 还会继续

踢吗"

于涛!这么多年来，我一直严
格要求自己，把身体保持得很
好，我想的就是用自己的经历和
努力，给那些年轻的球员树立一
个榜样。如果身体条件允许，我
会继续踢下去，哪怕踢到 $" 岁
也有可能。

记者! 你是今年的新民晚报

杯暑期中学生足球赛形象大使!

之后去北京踢球了! 还有机会为

上海的小球员做些事吗"

于涛! 当年我还是十多岁的
孩子时，就经常在弄堂里踢球，那
时的梦想是有朝一日踢上新民晚
报杯中学生足球赛。后来进了专
业队，没有资格踢晚报杯了，但有
幸成为形象大使，也算圆了一个
梦。我想不管在上海还是北京，都
是在为中国的足球事业做贡献。
另外我在上海还有自己的毅涛足
球俱乐部，上海的小朋友可以来
这里实现自己的足球梦。

记者! 有没有想过退役之后

做什么"

于涛! 我还不知道何时会退
役，不过有一点可以肯定，上海的
球迷对我这么支持和热爱，以后
我退役了也不会离开足球，而是
继续会以教练或别的身份来投身
足球事业。通过晚报杯也可以看
到，上海喜爱足球的小孩子是越
来越多了，未来以更大精力投身
青少年足球事业也是我的一大目
标吧。

本报记者 李元春
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离开家乡!离开家人!去北京

踢球!老将于涛敢于在 !"岁的年

纪迈出离开的这一步! 尤为难能

可贵###这一切不为别的! 只因

为心中的足球梦还在! 必须要为

于涛的勇气和坚持点赞$

绿茵场! 本是个上演急流勇

退桥段的绝好舞台$ 在许多人的

意识里!足球是碗青春饭!优秀球

员十几年就能赚好养老的钱!!$

多岁就可以退役享受生活了$ 于

涛是名优秀球员! 不但赶上了职

业足球的黄金期! 也很有理财和

投资头脑! 相信他完全有资本在

此时选择潇洒离开$ 但是于涛没

有这样做!他选择去北京踢球!也

不是为了证明什么! 只是想在职

业生涯后期继续享受足球! 这是

缘于单纯的对绿茵场的热爱$ 于

涛说!他想用自己的经历和努力!

为年轻的球员做出表率$ 他无疑

已经做得很好!更可贵的是!他还

想做得更好!对于这样一位老将!

唯有祝福$ 李元春
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留队任教
日后再说

#% 岁的孔卡今年初
加盟上港，踢完 %"!'赛季
后，他只剩一年合约，未来
将如何选择成为外界关心
的话题。
“有一次上港俱乐部

的高层跟我谈话，问我是
不是喜欢俱乐部。他说，要
么考虑签一份新合同，在
这里结束我的职业生涯，
然后当教练。”孔卡透露。
但当时他并没有做任何承
诺，“这只是一个简单的谈
话，我没有想到他们会这
么说，我不想答应，因为定
义未来的事情是困难的，
我就说了声谢谢。”
不过，孔卡坦承，在结

束球员生涯之后可能会考
虑当教练：“我感觉很不
错，无论何时只要我觉得
自己还有能力，就不会去
考虑退役的事情，现在很
多球员都能延长自己的运
动寿命，所以我也想试试。
退役之后我还要留在足球
领域里，也许会留在中国，
如果他们给我提供一个规
模小点的学校的话，我也
愿意为中国留下一些自己
的经验，帮助他们发展。我
也有一些其他的想法，比
如说做企业老板、商人，我
觉得那很有趣。”

作为一名出色的中场球员，视
野宽广、思维缜密的孔卡，其实具备
成为一名优秀教练的潜质，他也表
示，自己已经开始有所准备。“我很
幸运，和很多伟大的教练工作过，我
一直在思考他们的教学体系，也想
自己成为一名教练。我会去学习足
球教练的课程，无论今后是否会真
的用得上。”

上港曾想
买特维斯

最近一段时间，有巴
西媒体称巴甲帕尔梅拉斯
想引进孔卡，但遭到孔卡
的否认：“我认为只是他们
想要引进一个前腰，所以
出现了我的名字。但是我
跟帕尔梅拉斯没有任何联
系，我现在不可能去那里。
我在中国很快乐，我的家
人也是一样。俱乐部给了
我们想要的一切，在过去
的一年里帮了我们很多。
我在球场上感觉很好，即
使落后冠军两分，但俱乐
部和球迷都非常高兴。我
将履行我的合同，一直到
%"!( 年我都没有什么明
确的想法。”

对于上港这支球队，
孔卡认为他们有足够的雄
心。“老板去年底买下俱乐
部，今年已经能够跟广州
恒大争冠了，我们距离冠
军就差两分，有资格踢亚
冠联赛。明年，我们还将为
冠军而战。这是一个很好
的俱乐部，一个很漂亮的
城市。”孔卡还透露，上港曾
一度打算引进特维斯这样
级别的大牌。“俱乐部想签
下特维斯，当他要离开尤文
图斯的时候。他们至少尝试
过，这对中国足球来说是非
常重要的。如果你可以签下

这样级别的球员，就有机会赢得中超
联赛和亚冠联赛的冠军。”

孔卡认为中国足球正在进步：
“改变了很多，喜欢足球的人很多，
球场爆满，人们在街头、学校里谈论
足球。国家主席很喜欢足球，非常鼓
励学生们踢球。中国足球还需要改
进，但已经提高了很多。”

本报记者 关尹

!"# 祝福于涛

昨晚6时，上海申鑫宣布老将于涛合同年底
到期，随即中甲的北京北控官方宣布于涛加盟。

短短一年间，上港的中场核心孔卡曾几次被国外媒
体曝出想要离开中超，但事实恐怕并非如此。正在休假的
孔卡最近接受巴西《环球体育》采访时表示，他在上海过
得很开心。他还透露，上港高层曾希望他能在这里退役，
然后留队担任教练。俱乐部相关人士则回应说：“孔卡是
一个各方面都很好的人，我们当然希望他能留下。”
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! 于涛把青春和热情献给了绿茵场 新民图表 制图 戴佳嘉


